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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第７回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２７年 ２月３日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 菅沼委員、福井委員、花渕委員、山本委員、野口委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 若藤事業係長 長堀副主査（再任用）、岡本主事 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 公民館運営審議会の報告 

 

２ 主催事業について 

⑴ 今年度の講座について 

⑵ 来年度の講座について 

 

３ その他 
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 会  議  結  果 

〔司会〕野口委員 

 

司  会  第７回定例会です。よろしくお願いします。 

      今日は午後から三者合同研修会があります。 

１ 公民館運営審議会の報告 

若藤係長  １月２２日に公民館運営審議会が行われました。東分館の業務見直しについ

ては、公民館運営審議会からの１２月の答申に留意しながら進めていきます。

東分館の懇談会を２月と３月に開催します。現在、市として第４次基本構想・

後期基本計画を策定中ですが、公民館としての中長期的な計画も必要であり、

委託化以外にも本館機能の移転、中央公民館、本館のセンター化等様々な方向

性も含め長期的に考えていきます。 

公民館事業の報告についてですが、本館からは高齢者学級「シルバー大学」、

子ども体験教室「子ども自然体験クラブ」、まちづくり講座「安心な暮らしを

つむぐまちづくり」、成人学校「伊勢物語を味わう」を報告し、質疑はありま

せんでした。 

審議事項については、公民館事業の計画として、本館からは市民講座「小金

井のいま・これから」、成人大学「武蔵野に育まれた近代文学」を提出し、質

疑はありませんでした。 

福祉会館の建て替えについての質問があり、現状では旧警察署跡地に建設

し、計画では公民館は入らない予定との返答をしました。 

菅沼委員  東分館のＮＰＯへの委託は話が進んでいるのでしょうか。 

若藤係長  本日の厚生文教委員会において、館長から詳細について報告することになっ

ております。 

福井委員  中央公民館の構想はあるのでしょうか。 

若藤係長  過去にそういった構想もあり、今後の方向性としては残っています。 

２ 主催事業について 

(1) 今年度の講座について 

長堀副主査 「小金井のいま・これから」の講座は１回目の出席者は２８名で、大和田さ

んの丁寧な説明が好評でした。 

花渕委員  １、２回目は似た内容の講座ですが、３、４回目も同じ参加者なのでしょう

か。若い人の参加が少ないと思います。 

長堀副主査 保育付きの講座にしましたが、保育の申込者はありませんでした。申し込み

については、子育てネットワークに参加の呼びかけをお願いして、若い方の参

加を促しています。 

菅沼委員  １、２回目の講座が終わってから、活動を発展していく形にして欲しいです。 

長堀副主査 東分館には呼びかけ人がいて、活動が発展しました。財政ウォッチャーは月

に一回の活動ですが、長く活動が続いています。 

福井委員  活動を発展させるためのきっかけ作りがありません。西東京市の新聞作りは

市がフォローしました。 

菅沼委員  アンケートに前向きに活動していきたいという意見があるので、それに応え

ていくべきであると思います。 

山本委員  グループを作る時の司会は公民館の職員にお願いしたいです。 
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福井委員  講座が終わった後に、活動をしていきたい人の意思確認をしたいです。 

岡本主事  成人学校「伊勢物語を味わう」のアンケート結果の報告です。講師の先生の

声が小さいという意見が多かったですが、内容については好評でした。 

山本委員  昨年度と同様、今回の講座も評判が良かったと思います。 

福井委員  講師の声が小さくて、聞き取りにくい時がありました。 

(2) 来年度の講座について 

長堀副主査 シルバー大学の準備会が始まりました。一回目の時に大枠を説明し、シルバ

ー大学の歩み、枠組み、回数、日程を提案しました。次回までに取り上げて欲

しいテーマを出して貰う予定で、計画を３月中に形にしたいと思います。 

若藤係長  子どもの人権講座は去年の１０月から準備会を開催し、大きなテーマは決ま

りそうです。１月の準備会には９名が参加されました。 

司  会  身近な問題なので、活発に議論が行われていました。２月の準備会の日程は

決まりましたか。 

若藤係長  ２月１９日に開催予定です。 

福井委員  子ども体験講座はどのような計画なのでしょうか。 

長堀副主査 現状では、講師に講座の全てをお願いしていて、職員が講座の企画にあまり

関わっていないです。来年度は料理、昔遊び、親子の触れ合いの提供、バスを

使って歴史や文化を訪ねるなどの講座にして、講師は例えば現地の観光協会の

方にお願いをしても良いと思います。 

司  会  親子旅行はいいかもしれません。 

菅沼委員  毎年実施しているクリスマスリース作りは、残しておいた方が良いと思いま

す。バス旅行も１回は入れた方が良いかもしれません。 

長堀副主査 ９月はバス旅行、１２月はクリスマスケーキ作りをしても良いと思います。 

３ その他 

岡本主事  市民がつくる自主講座の募集要項を変更しましたので、ご確認をお願いしま

す。来年度は一般部門と男女共同参画部門を同一の日程で、募集や書類の配布

を行う予定です。 

菅沼委員  募集は一般部門と男女共同参画部門で分けるのでしょうか。 

長堀副主査 分けます。 

菅沼委員  以前に話が出ましたが、講座の申し込みはどのように行うのでしょうか。 

長堀副主査 団体に自主的に行って貰います。公民館は条件整備を行います。市報のサー

クルの広場には自宅の電話番号を載せているので、講座の申込先として各団体

の連絡先を掲載しても良いと思います。 

菅沼委員  市の主催講座なので公民館が受付を行うべきであると思います。 

福井委員  受付は公民館の主催事業と同じように行った方が良いと思います。 

長堀副主査 受付方法については、公民館で検討します。 

司  会  次回は３月３日（火）午前１０時から行います。 

     本日はこれにて終了します。 

 

以上  

 


